

## Viernes 18 de Marzo del 2011

El Financiero Crisis en mundo árabe, de nuevo centro de atención Clara Zepeda Hurtado Ante un freno "temporal" en casi la mayoría de las bolsas de valores mundiales, la tensión en el mundo árabe volvió a centrar la atención del mercado, que estos días sólo había tenido ojos para Japón y las implicaciones de sus múltiples desastres en la economía mundial. El crudo de referencia West Texas Intermediate, para entregas en abril, se disparó ayer 3.44 dólares (3.51 por ciento), a 101.42 dólares por barril, impulsado por las tensiones en Medio Oriente. Mientras tanto, el precio del crudo para entrega en mayo, referencia que comenzará a operar desde hoy viernes, aumentó 3.44 dólares (3.48 por ciento) al ubicarse en 102.39 dólares por barril. P.C. crisis, sistema financiero, bolsas de valores, crudo, petróleo, precio México busca corregir problemática fiscal por precios de transferencia Marcela Ojeda Castilla Hacienda trabaja en una legislación para fiscalizar en materia de precios de transferencia que responda a la realidad económica imperante, donde, de acuerdo con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), los grupos multinacionales realizan 60 por ciento de las transacciones comerciales en todo el mundo. Esta legislación estará basada en los postulados y lineamientos emitidos a nivel internacional, es decir, en el principio de la plena competencia, afirmó el subsecretario de Ingresos, José Antonio González Anaya, al inaugurar el foro "Precios de Transferencia en un Entorno de Cambio". En el encuentro organizado por el Colegio Nacional de Economistas, al que acudió en sustitución del jefe del Servicio de Administración Tributaria, Alfredo Gutiérrez-Ortiz Mena, González Anaya aclaró que las cifras de la OCDE no definen si también incluyen las transacciones entre partes relacionadas de los distintos países. P.C. precios de transferencia, política fiscal, OCDE Reforma laboral del PRI "no es la idónea" Zenyazen Flores La iniciativa de reforma laboral priista no es la idónea, porque deja cambios de fondo fuera de la agenda y sólo atiende una demanda empresarial de flexibilizar contratos, sin dar pasos adicionales para otorgar al trabajador un piso en materia de seguridad social, aumentos salariales acordes a la productividad y libertad sindical. Así no serán resueltos los desequilibrios del mercado laboral mexicano acumulados en los últimos 30 años, como son los bajos salarios, escasas prestaciones y trabajo precario. Por el contrario, las modalidades de contratación que se plantean incentivarán la incorporación del trabajador al sector informal, al no encontrar en los empleos "flexibles" estabilidad laboral ni mejor remuneración. P.C. reforma laboral México, el país de la OCDE con las pensiones más bajas Ivette Saldaña Entre los 34 miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), México y Chile son los dos países cuyos habitantes reciben las pensiones más bajas. La OCDE advirtió que mientras la población envejece se presionan los fondos de retiro, situación que podría solucionarse si se eleva la edad de jubilación, que es el único camino para mantener los sistemas de pensiones sin reducir los beneficios actuales. En el estudio "Pensions at Glance 2011" consideró que, pese a la oposición de la población, debe aumentar la edad de retiro de 65 años a por lo menos 66.6 años para los hombres y a 65.8 para las mujeres. P.C. pensiones, jubilación, OCDE Se han generado 176 mil 310 empleos en lo que va del año Zenyazen Flores La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) indicó que durante la primera quincena de marzo de 2011 se generaron 55 mil 938 nuevos empleos "netos, con nombre y apellido" en los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Así, entre el 1 de enero y el 15 de marzo del presente año se han creado 176 mil 310 puestos de trabajo con seguridad social. El 77.4 por ciento de las nuevas plazas generadas en la primera quincena de marzo son permanentes, es decir 43 mil 292, y el restante 22.6 por ciento son eventuales urbanas, o sea 12 mil 646. P.C. empleo, STPS Terremoto en Japón alcanza a 6 maquiladoras en México Ivette Saldaña Hasta el momento, aproximadamente seis maquiladoras de Baja California, Chihuahua, Coahuila, Aguascalientes y Jalisco sufren afectaciones ante las interrupciones en el envío de materia prima de Japón. El presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME), Luis Aguirre, afirmó que las ensambladoras más afectadas son de los sectores electrónico y autopartes, porque importan insumos japoneses como circuitos integrados, embobinados, piezas para aparatos electrónicos, componentes para televisores, autopartes, entre otros. En entrevista dijo que las maquiladoras más afectadas se ubican en el norte de México y el centro-occidente. Ello, porque hay 20 proveedores nipones que tienen problemas con los envíos al ubicarse en el norte de Japón, precisamente en la zona más afectada por el terremoto y el tsunami de la semana pasada. P.C. industria maquiladora, materia prima, Japón Déficit de un millón de toneladas de maíz blanco Héctor A. Chávez Maya Pese al esfuerzo del gobierno federal por recuperar a través de la resiembra parte del maíz perdido por las heladas en el norte del país, México enfrentará un déficit superior al millón de toneladas para el consumo humano, que afectaría no sólo el precio del grano sino de la tortilla, advirtió, Jorge Luis López Martínez. El presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) en Sinaloa informó que en el último balance realizado la mañana de ayer entre productores y autoridades en el estado, se estableció que no se lograrán los objetivos del gobierno federal que pretendía recuperar más de dos millones de toneladas de maíz blanco de la resiembra. Reconoció que difícilmente se logrará un rendimiento de seis toneladas por hectáreas en las 262 mil 193 que se logró sembrar. P.C. déficit, maíz Piden productores luz verde para uso de biotecnología (Héctor A. Chávez Maya) Productores de maíz de Sinaloa, Tamaulipas y Chihuahua lamentaron la decisión de las autoridades federales de retardar los permisos para la siembra piloto de maíz transgénico, pues ésta podría ser una solución para enfrentar los problemas ambientales que se seguirán presentando en el futuro y que ponen en riesgo la productividad y el abasto de alimentos en el país. En conferencia de prensa acusaron al gobierno federal de estar defendiendo intereses de empresas de agroquímicos que al año comercializan más de 30 mil millones de pesos en pesticidas para las plantaciones y que se verían afectadas con el uso de la biotecnología. P.C. maíz, biotecnología Reforma Advierten mayores riesgos para inflación Gonzalo Soto Ciudad de México (18 marzo 2011).- Los recientes conflictos internacionales, las heladas en algunos estados de la República, así como el aumento de las presiones inflacionarias en otras economías emergentes y desarrolladas han deteriorado las perspectivas de inflación en México. "Todos los miembros de la Junta coincidieron en que el balance de riesgos para la inflación se ha deteriorado", apunta la minuta de la reunión de la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico), con motivo de la decisión de política monetaria anunciada el 4 de marzo. P.C. inflación, países emergentes Interviene Fed

mercado de divisas Washington DC, Estados Unidos (18 marzo 2011).- La Reserva Federal estadounidense (Fed por sus siglas en inglés) intervino este viernes en el mercado cambiario, en el marco de la decisión concertada del Grupo de los siete países más industrializados, para hacer bajar a la divisa japonesa. La intervención fue realizada por la rama regional del banco central, informó la Fed. La misma consistió en la venta de yenes por un total de 50 mil millones de dólares, anunció la agencia financiera Dow Jones Newswires, citando a tres bancos estadounidenses. P.C. Fed, mercado de divisas Reciben al retiro 37% de su salario Ulises Díaz Ciudad de México (18 marzo 2011).- Al final de su vida laboral un hombre en México recibirá una pensión 37.3 por ciento de su último sueldo, en tanto que una mujer alcanzará 35.3 por ciento, se trata de la segunda peor tasa de reemplazo, después de Irlanda, respecto a los promedios de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con la edición 2011 de "Un vistazo a las pensiones", que elabora el organismo, en promedio los hombres de sus países miembros se retirarán con 55.3 por ciento de su último sueldo, y las mujeres, con 53.8 por ciento. P.C. salario, pensiones, jubilación Crean casi 56 mil empleos en marzo Ciudad de México (17 marzo 2011).- Hasta la primera mitad de marzo se crearon 55 mil 938 empleos, de los cuales, 77.4 por ciento fueron de carácter permanente, advirtió la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. En un comunicado, la dependencia informó que entre el primero de enero y el 15 de marzo de este año se han generado 176 mil 310 puestos de trabajo y el sector de industria de la transformación es el que más ha contribuido, al registrar 109 mil 638 plazas en el IMSS. Con este resultado, el número de trabajadores urbanos se situó en 14 millones 787 mil 939, al 15 de marzo. P.C. empleo, STPS Cae dólar a 12.15 unidades a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (18 marzo 2011).- La moneda mexicana se desenvuelve favorablemente en un ambiente sin catalizadores económicos relevantes, pero encuentra soporte en factores externos, como la decisión de la ONU para atacar al régimen que lidera Muammar al Gaddafi y la intervención en el mercado de cambios del Grupo de los Siete con el objeto de apoyo a la economía de Japón. Así, el dólar de Estados Unidos opera 5 centavos por debajo de su cierre anterior, al comprarse en 11.75 y venderse en 12.15. P.C. tipo de cambio, dólar Sube Nikkei 2.72% por intervención de G7 Tokio, Japón (18 marzo 2011).- El índice Nikkei de la Bolsa de Tokio cerró con una ganancia de 2.72 por ciento, debido sobre todo al anuncio de una intervención concertada del G7 en el mercado de divisas frente a la subida del yen y a que no han llegado más malas noticias de la central de Fukushima. Al cierre, el índice Nikkei 225 de los principales valores ganó 244.08 puntos hasta los 9 mil 206.75 puntos. No obstante durante toda la semana el Nikkei perdió 10.22 por ciento debido al sismo del 11 de marzo y al posterior tsunami que golpeó el noreste de Japón, una catástrofe que se ha visto agravada por una serie de accidentes nucleares en la central de Fukushima (nordeste). P.C. sistema financiero, Nikkei, G7 Bajaron precios del crudo en Londres y NY Reuters Londres, Gran Bretaña (18 marzo 2011).- Los precios del petróleo caían este viernes después de que el ministro de Relaciones Exteriores de Libia dijo que detendría todas las operaciones militares y aceptó una resolución de Naciones Unidas de un inmediato cese al fuego. El crudo Brent bajaba 92 centavos de dólar a 113.98 dólares el barril a las 13:18 horas (GMT), lejos de un máximo de sesión de 117.29 dólares y por encima del mínimo del día de 113.07 dólares. El crudo de Estados Unidos bajaba 59 centavos, a 100.83 dólares por barril. P.C. crudo, petróleo, precios El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85220.html> El petróleo podría disparar precios de commodities Ricardo Jiménez | El Universal Los altos precios del petróleo son impulsados por la crisis política observada en varios países del medio oriente, donde el principal riesgo es la continuación de las presiones en el crudo, lo cual podría impulsar a la inflación mundial y con ello afectar el crecimiento de la economía mundial a través de la decisión de los bancos centrales de empezar a incrementar sus tasas de interés. Además, otro elemento que afectaría a la inflación es el alza de los precios de los commodities como los granos básicos que en los últimos meses han registrado incrementos importantes, sobre todo el maíz que en el año pasado registró un aumento del 70%, mientras el arroz y trigo avanzaron en promedio 50%. P.C. petróleo, commodities, precio <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85233.html> Tecnología mejora mercado automotriz Ariadna Cruz | El Universal La encuesta "Creando un plan de acción a futuro para la industria automotriz"; de la firma KPMG International, reveló que 83% de los altos ejecutivos a nivel mundial (fabricantes, proveedores y distribuidores de automóviles) invertirá en nuevos sistemas tecnológicos para impulsar las ventas en los próximos años, con innovaciones que además de brindar comodidad y cuidar el medio ambiente, salvarán vidas. Con el propósito de prevenir a los conductores ante posibles peligros, se planea incluir en los autos dispositivos de seguridad que utilicen señales WiFi y rastreo satelital para que los vehículos comuniquen entre sí mensajes como su ubicación, velocidad, frenos y dirección. P.C. tecnología, industria automotriz <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85225.html> Productores ven escasez de maíz a partir de mayo Eduardo Camacho | El Universal Durante mayo, junio y julio se tendrá un desabasto de hasta un millón de toneladas que impactará al precio de la tortilla, revelaron productores de la zona norte del país. Jorge Luis López, presidente del Consejo Agropecuario de Tamaulipas y vicepresidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), dijo que de acuerdo con las cifras oficiales y de los agricultores, se prevé un elevado riesgo de desabasto. Explicó que ello será resultado de la resiembra que no será suficiente, generando un impacto a la cadena maíz-tortilla. P.C. maíz, abasto, precio, tortilla <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85229.html> Bancomer: bajará ritmo de crecimiento de Japón Ixel Yutzil González | El Universal El impacto de la crisis nuclear de Japón sobre su economía será moderado. Alicia García Herrero, economista en jefe de mercados emergentes de BBVA Bancomer, estimó que esa economía asiática disminuirá de 2 a 4 décimas, como consecuencia de la actual situación por la que atraviesa. En videoconferencia transmitida desde Hong Kong, previó que, por el contrario, debido a la reconstrucción que tendrá lugar el crecimiento en Japón aumentará entre 3 y 4 décimas en 2012. De acuerdo con estimaciones en febrero, previó un crecimiento del PIB de 1.5% para 2011 y 2012. P.C. crecimiento económico, crisis nuclear, Japón, Bancomer El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/18/peso-opera-alza-petroleo> Peso opera a la alza por petróleo El peso mexicano se apreciaba este viernes luego de que Libia anunciara un cese de todas las acciones militares, provocando una fuerte caída en los precios internacionales del petróleo. La moneda local cotizaba en 12.0564 pesos por dólar, con una ganancia de 0.48 por ciento. Los precios del petróleo caían este viernes después de que el ministro de Relaciones Exteriores de Libia dijo que

detendría todas las operaciones militares y aceptó una resolución de Naciones Unidas de un inmediato cese al fuego. El crudo estadounidense bajaba a 100.94 dólares por barril, mientras el crudo Brent descendía a 113.98 dólares el barril. P.C. tipo de cambio, peso, petróleo, precios <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/17/mezcla-mexicana-cierra-encima-us100> Mezcla mexicana cierra por encima de los US100 El petróleo mexicano finalizó la jornada por arriba de los 100 dólares por barril, al registrar una ganancia de 3.02 dólares respecto a su cotización anterior, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Con este avance, la mezcla mexicana de exportación se vendió en 100.92 dólares por tonel, después de haber registrado en la semana dos sesiones con pérdidas, debido a las preocupaciones generadas tras el sismo en Japón. En el mercado internacional, las tensiones en Medio Oriente y el Norte de África impulsaron los precios de los crudos de referencia, al alimentar las preocupaciones de que una mayor perturbación afecte el suministro del energético. P.C. mezcla mexicana, petróleo, PEMEX <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/17/yen-se-repliega-ante-dolar> El yen se repliega ante el dólar Nueva York.- Yen cae frente al dólar tras acuerdo de G7 de actuar en mercados de cambio. Horas antes, el yen se replegaba levemente este jueves, luego de alcanzar el miércoles niveles inéditos desde la Segunda Guerra mundial, en un mercado cambiario que especula sobre una posible intervención del G7 para frenar la disparada de la divisa nipona. Hacia las 19H00 GMT, el euro se cotizaba a 1,4018 dólar, contra 1,3906 el miércoles en la noche, después de alcanzar 1,4053 dólares su nivel más alto en cuatro meses. P.C. tipo de cambio, yen, dólar <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/17/g20-no-alcanza-conclusiones-ante-crisis-japonesa> G20 no alcanza conclusiones ante la crisis japonesa Los representantes de los países del G-20 mantuvieron una conferencia telefónica el jueves para analizar la crisis en Japón, pero la conversación se limitó a un intercambio de opiniones sobre los riesgos económicos y sobre todo a muestras de solidaridad, dijo una fuente del G-20. Los funcionarios no se refirieron a la actual volatilidad en los mercados cambiarios ante el temor a una intervención de Japón, ni llegaron a una conclusión sobre el impacto económico del terremoto, dijo la fuente, que agregó que la situación está en constante evolución. P.C. G20, crisis, Japón La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/18/continuan-elevados-niveles-de-desempleo-en-el-pais-bdem> Continúan elevados niveles de desempleo en el país: BdeM México, DF. El Banco de México (BdeM) reconoció que los niveles de desempleo en el país se mantienen elevados, pese al crecimiento en el número de fuentes de trabajo en los últimos meses. En la minuta número dos de la Junta de Gobierno del Banco de México con motivo de la decisión de política monetaria del pasado 4 de marzo, subraya que "si bien el empleo formal de la economía ha seguido creciendo y la tasa de subocupación ha descendido de manera notoria, la tasa de desempleo permanece en niveles relativamente elevados". P.C. desempleo, Banco de México <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/18/opera-bmv-con-avance-de-0-33-por-ciento-tras-acuerdo-del-g-7> Opera BMV con avance de 0.33 por ciento tras acuerdo del G-7 México, DF. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera esta mañana con un avance de 0.33 por ciento, luego de que el Grupo de los Siete (G-7) acordó intervenir para frenar el alza del yen y evitar que Japón caiga en una recesión. En línea con los mercados internacionales, el Índice y Precios y Cotizaciones (IPC) del mercado local suma 117.77 puntos, para ubicarse en 35 mil 739.45 unidades. La Bolsa Mexicana de Valores se ve impulsada también por una ganancia de 1.09 por ciento en las acciones del Grupo México, uno de los mayores productores de cobre en el mundo. P.C. sistema financiero, G7 El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/pacto/convenios/contemplara/productividad/elpepueco/20110318elpepieco\\_3/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/pacto/convenios/contemplara/productividad/elpepueco/20110318elpepieco_3/Tes) El pacto sobre los convenios contemplará la productividad Patronal y sindicatos han cedido a la presión e incluirán una referencia a la productividad en la reforma de los convenios. Aunque en principio no contemplaban aludir a los salarios, la presión de Alemania -transmitida en buena medida por el Gobierno español- para desvincular las remuneraciones de los precios y ligarlas más a la productividad ha acabado por colarse en la negociación. Los agentes sociales entregarán al Gobierno un esbozo de reforma de la negociación colectiva la próxima semana, a tiempo para que pueda presentarlo en Bruselas. Pero la aparente cesión tiene truco. Porque sindicatos y patronal se limitarán a reflejar el modelo salarial vigente (revalorizaciones según la inflación prevista y el reparto de la productividad más las cláusulas de garantía). Así figura en un texto, al que ha tenido acceso este diario, remitido a la patronal por los sindicatos. P.C. productividad, salarios, precios, inflación [http://www.elpais.com/articulo/internacional/Hay/huir/dogmatismos/debate/nuclear/elpepuint/20110318elpepiint\\_11/Tes](http://www.elpais.com/articulo/internacional/Hay/huir/dogmatismos/debate/nuclear/elpepuint/20110318elpepiint_11/Tes) Hay que huir de los dogmatismos en el debate nuclear" J. LOSA - Madrid - 18/03/2011 La alarma nuclear en Japón ha reabierto el debate internacional sobre el uso de una energía cuyos riesgos han quedado bien patentes por la amenaza de fusión del núcleo en varios de los reactores de la central de Fukushima. ¿Es la nuclear una buena alternativa a la dependencia de las energías fósiles? ¿Es posible una energía atómica con riesgo cero? A iniciativa de EL PAÍS, y moderados por Berna G. Harbour, subdirectora del diario, varios expertos analizaron ayer en CaixaForum, en Madrid, la pertinencia de esta fuente de energía y evaluaron sus riesgos. P.C. energía nuclear